

1^{er} décembre, journée mondiale de lutte contre le sida

« Autant de manières de s'aimer que de se protéger »

A l'occasion de la journée mondiale contre le VIH/sida qui a lieu le 1^{er} décembre, la Ville de Grenoble et le Syndicat mixte des mobilités de l'aire grenobloise et le Téléphérique Grenoble-Bastille se mobilisent et affichent leur solidarité avec les personnes séropositives.

Après deux ans de campagne mettant l'accent sur l'importance de ne pas négliger la pandémie de sida malgré le Covid-19, le visuel de 2021 a été enrichi d'un slogan inspiré de l'association Aides : « Autant de manières de s'aimer que de se protéger ». L'objectif de cette nouvelle campagne est de rappeler que le sida touche l'ensemble de la population au-delà du genre, de l'âge, de l'orientation sexuelle ou de la classe sociale. En 2021, 40 ans après les premières découvertes de séropositivité, la lutte contre le VIH est encore d'actualité. Différentes actions de sensibilisation sont organisées sur le territoire autour de la journée mondiale de lutte contre le Sida :

- ▶ **Illumination du Palais des sports** et de la gare du téléphérique en rouge dans la soirée 1^{er} décembre ;
- ▶ **Décoration des bulles de Grenoble** avec des rubans rouges avec le **Téléphérique Grenoble-Bastille** ;
- ▶ **Diffusion d'un visuel** créé pour l'occasion du 22/11 au 06/12 : affichage dans la Ville, écrans de la Ville, écrans du réseau TAG et réseaux sociaux ;
- ▶ **Flocage d'un tram** avec ce visuel du 19/11 au 03/12, avec le **Syndicat mixte des mobilités de l'aire grenobloise** ;
- ▶ **Stand des associations Aides, Sida Info Service, Tempo, IREPS, COREVIH, SOS Homophobie, et Planning familial** sur le marché de Noël le 1^{er} décembre: sensibilisation aux autotests de dépistage, présence des Sœurs de la perpétuelle indulgence, déambulation d'un comédien et DJ set.

Depuis plusieurs années, la Ville de Grenoble s'engage publiquement dans la lutte contre le VIH/Sida :

- en 2016, réalisation d'une fresque par les artistes Ekis et Boye sur le mur de la piscine Jean Bron dans le but d'interpeller les passant-es sur le VIH/sida et de contribuer à changer leur regard sur les personnes qui en sont porteuses ;
- en 2017, signature de la charte des villes engagée contre le sida de l'association Élus Locaux Contre le Sida. Cette charte étant arrivée à son terme, elle sera de nouveau signée début 2022.
- en 2018, signature de la Charte du COREVIH Arc Alpin « vers des Alpes sans Sida » qui a pour ambition d'en finir avec le VIH d'ici 2030 ;
- en 2019, remise au maire d'un Livre blanc sur la santé sexuelle (rédigé par les associations militantes et coordonné par la mission égalité des droits) ;
- début 2021, organisation de séminaires sur la santé et les discriminations, dont un temps était spécifiquement consacré à la santé sexuelle et notamment au VIH/sida ;
- enfin, accueil en octobre 2021 le 22^e Congrès de la Société Française de Lutte contre le Sida (SFLS). À son issue, l'Appel de Grenoble a été remis au Ministre de la Santé.



La Ville de Grenoble apporte également son soutien financier aux associations qui luttent contre le sida et pour la réduction des risques (Aides, Tempo) et celles qui mènent des actions comme le Planning familial 38 via l'association Rita. À cela s'ajoute 1 000 € de prestation pour accompagner les associations dans l'organisation de leur stand lors du 1er décembre. Soit un total de 20 500 € versées en 2021.